

L'ECHO

Le 12^{ème} dimanche du Temps ordinaire, année A

"Une seule chose est nécessaire"

Par Père Gilles

En ce temps de vacances d'été qui s'approche à grands pas, c'est peut-être l'occasion de nous souvenir du dialogue de Jésus avec Marthe :

« ... Marie s'étant assise aux pieds du Seigneur, écoutait sa parole. Quant à Marthe, elle était accaparée par les multiples occupations du service .../... Le Seigneur lui dit : « *Marthe, Marthe, tu te donnes du souci et tu t'agites pour bien des choses. Une seule est nécessaire. Marie a choisi la meilleure part, elle ne lui sera pas enlevée.* » (cf Lc 10,39-42)

Dans une homélie le Pape François disait : « *Pour suivre Jésus les bonnes résolutions ne suffisent pas, mais il faut écouter chaque jour son appel. Lui seul, qui nous connaît et nous aime profondément, nous fait prendre le large dans la mer de la vie. Comme il l'a fait avec ses disciples qui l'ont écouté. Pour cela nous avons besoin de sa Parole : écouter, au milieu des milliers de paroles de chaque jour, cette seule Parole qui ne nous parle pas des choses, mais qui nous parle de la vie... Chers frères et sœurs, faisons place en nous à la Parole de Dieu ! Laissons-le-nous inspirer chaque jour.* »

Souvenons-nous qu'il ne s'agit pas d'être des « savants » de l'Écriture (cf Mt 11, 25-27), mais de nous en remettre à Jésus et à son Esprit, et d'écouter avec notre cœur : « *Alors il ouvrit leur intelligence à la compréhension des Écritures* » (Lc 24, 45) ; « *L'Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit* » (Jn 14,26).

Si Dieu nous parle par sa Parole (entendre la Bible), il nous parle aussi, il se laisse dire à travers les autres, par leurs paroles, leur manière d'être, d'agir, leurs expériences spirituelles, parfois (souvent ?) "Hors des sentiers battus". Jésus, le Verbe de Dieu, n'a pas été accueilli par ceux qui, de par leur fonction ou formation religieuse, avaient en quelque sorte mission de le reconnaître (grand prêtre, prêtres, scribes, docteurs de la Loi, etc.). Comme chrétien cela doit nous interpeller et susciter notre attention : comment écoutons-nous l'autre, comment accueillons-nous l'Autrement de Dieu qui se dit, se donne, par les autres ? Dans la parabole du fils prodigue, le fils aîné, malgré sa fidélité, ne voulait pas entrer dans la Nouveauté auquel l'invitait son père, Nouveauté qui passait par son frère cadet (cf Lc 15, 11-32) : il restait à l'extérieur de la maison et de la fête. Comment mieux élargir notre cœur à la manière dont Dieu nous rejoint et nous appelle par l'autre ?

Saint Ephrem disait : « *Qui donc est capable de comprendre toute la richesse d'une seule de tes paroles, Seigneur ? Ce que nous en comprenons est bien moindre que ce que nous en laissons, comme des gens assoiffés qui boivent à une source.* »

Quelle place à la "Parole de Dieu" dans ma vie, dans ma famille.

- Mon seul contact avec la Parole de Dieu est-il seulement lorsque je vais à la messe ?
- Est-ce que j'ai une Bible chez moi ? Où est-elle posée ?
- Quel petit rite simple pourrais-je inventer pour mieux accueillir et écouter la Parole de Dieu chez moi, dans mon quotidien, dans ma vie de famille ? Comment me l'approprier personnellement ou avec d'autres, à commencer par mon conjoint, ma conjointe, mes enfants, mes parents, mes frères et sœurs, ceux et celles qui me sont proches ou qui sont autour de moi ? Comment se laisser nourrir, façonner ensemble par la Parole ?
- Ai-je déjà pris le temps de lire par et pour moi-même les Actes des Apôtres, les lettres de Paul, Pierre, Jacques, Jean ?
- Comment est-ce que j'écoute "la Parole de Dieu pour moi" dans l'expérience de l'autre ? Même si celle-ci me déstabilise dans mes convictions ? Est-ce que je prends le temps de le faire ? Quelles sont mes critères de discernement ?

HORAIRES DES MESSES

Messes en semaine

- Du mardi au vendredi à 12h00

Messes dominicales

- Samedi à 18h30
- Dimanche à 10h30

Office des Laudes

(hors vacances scolaires)
- Du mardi au samedi à 8h30

Messe à la maison de retraite des Issambres

- Vendredi à 15h (hors vacances scolaires)

Messe de fin d'année

suivi d'un apéritif
- Dimanche 25 juin

Session de rentrée des prêtres

- Pas de messe le mardi 5 septembre

Messes de rentrée

- Samedi 23 et dimanche 24 septembre

Quelques échos des travaux

Par Père François

L'histoire un peu originale de notre paroisse fait que tous les biens immobiliers appartiennent au diocèse de Paris. En effet, avant d'être une paroisse les lieux qui nous abritent furent imaginés pour l'accueil et l'évangélisation de la jeunesse très pauvre du quartier. **Ce fut l'œuvre du Père Deleuze, dont une plaque commémorative orne notre église.** Il fut le fondateur de tout un centre sportif et de tout un complexe comprenant école, dispensaire, hôpital puis une chapelle : tout cela fut construit dans les années 1870/1880.

Comme toute cette œuvre devint en 1901 une association reconnue, elle ne fut pas considérée comme un bien d'Église en 1905 lors de la spoliation de tous les biens de l'Église par l'État. C'est ainsi que notre église est l'une des rares de France, construite avant 1905, à ne pas être propriété de l'État.

Ce n'est qu'en 1907 que, par la volonté de l'archevêque de Paris, la chapelle de l'association devint une église paroissiale.

C'est pour cela que nous sommes responsables de cet ensemble et, avec l'aide du diocèse, avons la mission de son entretien. Mon prédécesseur, le Père Frédéric Lanthonic, avec toute une équipe de paroissiens, a fait face à des travaux considérables de rénovation de la maison paroissiale qui risquait de s'effondrer. Il avait aussi initié **un projet de construction d'un préau.** Enfin, les travaux ont commencé et nous devrions avoir un bel abri pour accueillir les œuvres de jeunesse de la paroisse à la rentrée.

En ce moment, une entreprise installe tout un système de caméras de sécurité dans notre église et les locaux paroissiens.



D'autres travaux sont projetés à court terme :

Une nouvelle soufflerie pour le chauffage de l'église (avant l'hiver !). Protéger l'église des infiltrations d'eau au niveau de la statue de Saint Joseph et restaurer le mur.

Surveiller quelques fissures dans l'église et le cas échéant faire les travaux de consolidation nécessaire.

Nous aurons aussi **la restauration de notre orgue** durant l'année 2024/2025. J'ai signé le devis il y a quelques jours. Ce chantier important est entièrement financé par des « Barnabé », c'est-à-dire par l'aide d'autres paroisses parisiennes. Qu'elles en soient remerciées chaleureusement.

Je remercie tout particulièrement tous ceux qui m'aident par leur compétence et leur temps au suivi de ces travaux. Merci à vous tous qui participez au denier de l'Église. J'en profite pour remercier à nouveau tous les acteurs de la kermesse : une partie des recettes participe à faire face financièrement à ces travaux.

Que Jésus nous bénisse et bénisse notre paroisse.

Paroisse Sainte Geneviève des Grandes Carrrières
174 Rue Championnet 75018 Paris
paroisse@sgdgc.fr / www.sgdgc.fr

EVENEMENTS

A noter dans vos agendas

Dimanche 25 juin à 16h

-Concert Ensemble harmonique de Rungis

Dimanche 2 juillet

-Anniversaire d'ordination du Père Pierre-Alain

Lundi 4 au mercredi 6 septembre

-Session de rentrée des prêtres - Pas de messe le 5 septembre

Dimanche 24 septembre

-Rentrée paroissiale - T.O.P (Table ouverte paroissiale)

Dimanche 15 octobre

-Sortie paroissiale

PAROISSE SAINTE GENEVIÈVE DES GRANDES CARRIÈRES



Messe de fin d'année

Dimanche 25 juin
Messe à 10h30
suivi d'un apéritif

Paroisse Sainte Geneviève des Grandes Carrrières
174 Rue Championnet 75018 PARIS
paroisse@sgdgc.fr

